undefined - dimanche 13 mars 2022

ACTU | Loire et région

LOIRE

Ukraine : mobilisation exceptionnelle des Ligériens

Fred SAURON



À l'Intermarché de Montbrison, une quinzaine de bénévoles ont chargé les produits destinés aux réfugiés ukrainiens à la frontière polonaise. Photo Progrès /Fred SAURON

Samedi, l'autocar prévu pour acheminer des colis à la frontière polono-ukrainienne a collecté des produits de première nécessité à Montbrison, Montrond-les-Bains, Feurs et Boën-sur-Lignon. Ce dimanche, à 10 heures, le convoi quittera le Forez. Il sera de retour mardi aprèsmidi avec une cinquantaine de réfugiés.

Samedi. 9 h 30. Le bus de la société ligérienne Cars Rochette arrive sur le parking de l'Intermarché de Montbrison et se dirige à l'arrière du magasin. Une quinzaine de palettes sorties des entrepôts sont prêtes à être chargées par des bénévoles dans le véhicule qui va rejoindre la frontière polono-ukrainienne lundi.

« Je me suis occupé de récolter les produits issus des enseignes aux alentours. L'autocar ira ensuite aux points de collectes à Montrond-les-Bains, Feurs et Boën-sur-Lignon <u>pour récupérer les</u> dons des particuliers », explique Jean-Marie Darragon, patron de l'hypermarché.

Le chargement ne prendra que quelques minutes, le temps que deux autocollants géants « Solidarité avec le peuple ukrainien » soient appœés à l'avant et à l'arrière du véhicule. Des produits de logistique (couvertures...), d'hygiène (rouleaux de papiers toilette, des couches infantiles...), de secours (gants à usage unique...) et de la nourriture (uniquement des plats directement consommables) sont judicieusement placés dans la soute mais aussi à l'étage, sur les

1 sur 4 16/03/2022, 21:24

places passagers qu'occuperont une cinquantaine de réfugiés au retour (1).

« On ne pourra pas emporter tous les colis. On envisage déjà de faire partir un semi-remorque dans les prochains jours pour acheminer ce qu'on ne peut transporter cette fois », prévient Paul Salen, l'homme à l'origine du convoi. « J'ai été très touché par des images d'enfants qui vivaient cette guerre. Je voulais faire quelque chose. J'en ai parlé à Pierre-Jean Rochette (maire de Boën-sur-Lignon et patron de la société Cars Rochette) et, spontanément, il m'a proposé de mettre un car et des chauffeurs à disposition », poursuit-il. Et l'ancien député insiste sur le rôle joué dans cette initiative par Olga Maznichenko, la basketteuse internationale ukrainienne qui a fait les beaux jours du BCMF (Basket Club Montbrison Féminin) entre 2016 et 2020 : « Elle a recensé les familles déjà réfugiées en Pologne que nous pourrons ramener. Elle sera notre interprète sur-place. Nous la récupérons à Strasbourg demain (dimanche) ».

« On pourrait accueillir 250 personnes »

Ce projet a été monté en un temps record, une semaine à peine. Des dizaines de personnes se sont mobilisées après l'idée lancée par Paul Salen et l'association Solidarité Ukraine Plaine du Forez a été créée vendredi. Pour rendre ce convoi possible d'abord, mais aussi pour préparer l'accueil des réfugiés mardi.

« Une vingtaine de foyers vont recevoir des "déplacés", principalement à Saint-Galmier, Feurs, Montrond-les-Bains, Boën-sur-Lignon et Montbrison. Il est essentiel que plusieurs familles soient logées dans la même commune. Il y a eu une mobilisation incroyable. Plus de soixante-dix familles du Forez se sont manifestées. On pourrait accueillir 250 personnes. D'ailleurs nous n'excluons pas l'idée d'organiser un autre convoi du même type », justifie Paul Salen.

Et d'ajouter : « <u>Nous avons aussi lancé une cagnotte leetchi</u> pour aider au financement du voyage et celui des activités que nous souhaitons proposer aux Ukrainiens qui seront hébergés ici ».

« On espère que les Boënnais seront là mardi pour leur réserver un accueil chaleureux »

Le convoi forézien part à 10 heures, ce dimanche, de la mairie de Boën-sur-Lignon : « On espère que les Boënnais seront là mardi pour réserver un accueil chaleureux à ces familles qui en ont bien besoin », souligne Pierre-Jean Rochette. Nul doute que nombre d'habitants répondront à l'invitation du premier édile de la commune à ce rendez-vous solidaire.

(1) L'Union européenne a adopté une directive de « protection temporaire » qui octroie un statut particulier aux réfugiés ukrainiens.

2 sur 4 16/03/2022, 21:24







3 sur 4 16/03/2022, 21:24

4 sur 4